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中國外交部長王毅出席以「溝通對話、合作共贏」為主
題的中日韓研討會並致辭。王毅表示，中日韓領導人

會議時隔3年再次召開，國際社會予以高度關注，期待這次
姍姍來遲的會議能夠克服干擾，取得積極成果，推動中日韓
合作重回正常軌道，開闢出新的前景。

力爭5年建成東亞經濟共同體
王毅表示，中日韓合作因歷史問題而受到嚴重干擾，這種
局面完全不符合3國人民的共同利益，也是我們不願看到
的。3國應排除干擾，攜手共進，共同朝着睦鄰互信、全面
合作、互惠互利、共同發展的方向前進，努力實現2020年
建成東亞經濟共同體的既定目標。
王毅指出，要實現這一目標，我們應當認真思考中日韓合
作的正確方向，重點處理好正視歷史與面向未來的關係。他
強調，正視歷史是開創未來的前提。希望日方真心誠意地反
省過去所犯的錯誤，痛痛快快地與那段不光彩的歷史決裂，
以煥然一新的面貌與中韓兩國人民攜起手來，推動3國合作
重回正軌。
中國前駐日本大使徐敦信表示，東亞作為全球最具增長活
力的地區之一，雖然面臨複雜挑戰，但整體發展勢頭良好。
3國應一道加強各領域務實合作，共同為促進本地區的和平
穩定發展作出貢獻。在這一過程中，3國要以史為鑒、面向
未來，妥善處理敏感問題。
韓國國立外交院外交安保研究所所長申鳳吉說，中日韓
3國要有歷史共同體和命運共同體意識，實現東北亞和
解，在這一過程中要強調歷史對話，通過包容和解實現3

國國民情感整合。

大局出發縮小分歧面向未來
日本前駐華大使宮本雄二表示，在共同面對未來時，和

平、合作、發展已經成為廣泛共識，當前最重要的是增強政
治互信。期待即將到來的3國領導人會議加強政治信任，進
而推動各國國民的相互信賴。
中國前駐韓國大使張庭延說，即將舉行的中日韓領導

人會議無論對3國來講還是對世界來講，都是一件重要
事情。人們期待此次會議成為中日關係、韓日關係的重
要轉折點。毋庸置疑，3國在歷史認知上仍存在重大分
歧，但3國應從大局出發，相向而行，縮小分歧，面向
未來。
中日韓3國合作秘書處秘書長楊厚蘭表示，相信此次會議

的成功舉行，對推進東亞一體化進程、世界的和平與發展具
有重要意義。應以3國領導人會議為契機，增進政治互信、
妥善處理分歧；加強經貿合作，實現互利共贏；密切人文交
流，夯實社會基礎。

設3工作組落實核能合作項目
另據韓聯社早前報道，日前在首爾召開的第8屆中日韓核

安全監管高官會，3國商定成立3個工作小組，以落實3國核
能合作項目。中日韓核能合作項目包括建立事先信息交流體
系，培訓核安全監管專業人才等。3個工作小組包括在線信
息交流系統工作組、人力資源開發和培訓工作組、增強應急
能力工作組。
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中日韓外交界期待
領導人會議增互信

香港文匯報訊 綜合新華社、中新社報

道，國務院總理李克強將於10月31日至11

月2日對韓國進行正式訪問，並出席在韓國

首爾舉行的第6次中日韓領導人會議。昨日

在北京舉辦的中日韓研討會上，中日韓三國

外交界人士對此次會議充滿期待。

香港文匯報訊 據中新社報道，中國外交部發言
人陸慷昨日在北京的例行記者會上表示，中方已收
到菲律賓總統阿基諾關於今年亞太經合組織
（APEC）領導人非正式會議的邀請函，中方重視
並一貫支持APEC合作，相信習近平主席將對阿基
諾總統的邀請予以積極考慮。
有記者問，APEC第23次領導人非正式會議將於
11月中旬在菲律賓馬尼拉舉行。目前會期臨近，請
問習近平主席是否將出席會議？
「APEC是亞太地區層級最高、影響最大的經貿論

壇。中國是去年APEC東道主，在北京成功主辦
APEC第22次領導人非正式會議，取得一系列歷史性
成果，為推進APEC合作作出突出貢獻。」陸慷表
示，中國重視並一貫支持APEC合作，包括今年
APEC會議籌備工作，希望今年APEC會議堅持聚焦
經貿合作的原則，為加強區域經濟合作作出新貢獻。
陸慷說，「我相信，習近平主席將對阿基諾總統

的邀請予以積極考慮。」

香港文匯報訊 據中新社報道，中
國商務部昨日宣佈，中日韓經貿部
長會議將於本月30日在韓國首爾舉
行。
此次會議是第10次中日韓經貿部

長會議，中國商務部國際貿易談判
代表鍾山將率團出席，三方將就
「共同關心的經貿合作問題」廣泛
交換意見。中國商務部明確表示，
此次會議是「為做好中日韓領導人
會議相關經貿準備工作」。

為未來發展指明方向
第六次中日韓領導人會議即將在

韓國首爾舉行，這是該會議時隔3年
再次舉行。中國外交部副部長劉振
民26日在北京表示，中方希望以此
次會議為契機，在回顧、總結過去
的基礎上，為中日韓合作未來發展
指明方向。
中日韓合作起步於1999年。2008

年12月，3國領導人首次在東盟與中
日韓（10+3）框架外舉行會議，決
定建立面向未來的全方位合作夥伴
關係。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報
道）針對歐洲高新技術對華出口限制問
題，中國外交部歐洲司司長劉海星26日
晚上在接受媒體採訪時表示，希望歐洲
能夠放開眼光，站得更高，看得更遠，
能夠將歐洲的高新技術出口到中國，這
符合雙方利益。他表示，中國有更廣闊
的市場可以應用，科技創新是全人類的
事情，應該全人類受益，而且中國的創
新能力也很強，雙方已到了共同合作交
流的時代，希望雙方能在這方面邁出更
大步伐。
荷蘭國王威廉．亞歷山大目前正在中

國訪問，其隨行人員包括一個由150多
家荷蘭企業組成的龐大經貿訪華團，荷
方希望通過這次訪問，尋找與中國在農
業電子商務等更多領域的合作機會。
劉海星表示，荷蘭是世界第二大農產

品出口國，中國也是農業大國，所以在
農業領域兩國可以有很多合作。除此之
外，在高端製造，在「互聯網+」這些
新興領域、國際產能合作、第三方市
場，中方也希望進一步開拓與荷蘭的合
作，令雙方的合作領域更寬。

推動中歐人員往來便利化
劉海星指出，兩國在海陸、航空等領

域，都建立了廣泛聯繫。荷蘭對於中國
的「一帶一路」也非常感興趣，希望將
荷蘭的發展規劃與中國的「一帶一路」
對接起來，對此中方也表示歡迎。
荷蘭明年上半年將擔任歐盟輪值主

席。劉海星表示，希望荷蘭屆時作為主
席國，能推動中歐人員往來便利化。據
介紹，今年6月，中國國務院總理李克
強訪歐時中歐曾就人員往來便利化達成
共識，但相關共識尚未正式落地，中方
希望明年相關共識能夠落地，以方便中
歐人員的交往。

香港文匯報訊 據《環球時報》報
道，韓國《中央日報》援引韓國政府匿
名官員的消息說，朝鮮對外經濟省與中
國遼寧省政府達成協定，時隔13年將
再次開發新義州特別行政區（特區）。

新義州特區建設多曲折
該報道稱，作為試行市場經濟而設

立的朝鮮首個「香港式特別行政
區」，自2002年至今，新義州特區的
建設經歷了多番曲折。現在中朝關係
被注入新的暖意，新義州特區重獲動
力，開發進程再次提速。據悉，朝鮮
計劃未來5年內完成特區基礎設施建
設，10年內完成特區建設。韓國政府

推測，基礎設施建設投資將達1,000億
美元，總投資規模可達4,000億美元。

刪觀光娛樂等部分內容
朝鮮問題專家呂超表示，新義州是

朝鮮最大的出口貿易口岸，毗鄰的丹
東是中國最大也是經濟最發達的邊境
城市之一。從交通運輸、物流等各方
面來看，新義州的優勢都非常明顯，
所以朝鮮一直重視對該地區的開發。
如果說中朝重啟開發新義州的消息屬
實，從經濟合作方面來看，這是雙方
一個「更確切、更務實」的目標。
據稱，「新義州國際經濟地帶（新

義州特區）開發總規劃圖」顯示，朝
鮮對新義州特區藍圖進
行了一些修改。由於中
方反對，設計方案中刪
除了「觀光」、「娛
樂」等部分內容，新增
新義州運河、行動通訊
基地局等建設項目。

香港文匯報訊 據新華社報道，正在中國進行國
事訪問的荷蘭國王威廉．亞歷山大一行昨日上午抵
達陝西省延安市，了解當地民情、民風並探訪黃土
高原水土保持成果。
威廉．亞歷山大一行首先來到安塞縣沿河灣鎮方

塔村村民郇升強家中，詳細了解當地村民的生產生
活情況。隨後威廉．亞歷山大實地參觀方塔村全
貌，聽取了中國科學院水土保持研究所所長劉國彬
對黃土高原水土保持情況的介紹。

黃土高原舊貌換新顏
威廉．亞歷山大表示，早在2005年，還是王儲的
他曾訪問陝西榆林，實地考察過黃河對黃土高原造
成的腐蝕性影響。如今10年過去了，這裡農民的生
活水平得到了大幅度提升，經過多年的植樹造林，
黃土高原區域也已舊貌換新顏。
「在這裡我看見了中國的劇變。」威廉．亞歷山

大說，「很高興來到延安，除了北京、上海這樣的
大城市，訪問延安讓我更加全面地了解中國。」
在延安市安塞縣參觀訪問期間，威廉．亞歷山大還
見證了中國科學院水土保持研究所與荷蘭瓦赫寧根大
學和研究中心簽署合作諒解備忘錄，並觀賞了安塞縣
著名的國家級非物質文化遺產安塞腰鼓表演。
結束延安的行程後，威廉．亞歷山大一行於當日

啟程飛往上海。應國家主席習近平邀請，威廉．亞
歷山大於本月25日至29日對中國進行國事訪問。
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中朝擬再合作建朝鮮版香港

香港文匯報訊 據新華社報道，正在
朝鮮訪問的民政部長李立國昨日前往
平安南道檜倉郡的中國人民志願軍烈
士陵園憑弔先烈。
李立國一行向烈士陵園紀念碑和毛

岸英烈士墓敬獻花束，默哀致敬。中
國駐朝使館外交官、吉林省赴朝祭掃
代表團等也參加了憑弔活動。

前日，李立國一行還前往位於平安
南道安州市的中國人民志願軍烈士陵
園憑弔，向志願軍烈士敬獻花圈。
檜倉志願軍烈士陵園於1957年建

成，佔地面積約9萬平方米。這裡安葬
着包括毛岸英烈士在內的134名志願軍
烈士。安州志願軍烈士陵園共安葬志
願軍烈士1,156人。

中國民政部長朝鮮祭掃烈士陵園

習近平將積極考慮
菲APEC邀請
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荷蘭國王：訪延安看見中國劇變
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